

### Suscripción.

En la capital. 4.50 ptas trim.  
 Id. fuera la capital. 5 id. id.  
 Ultramar, en oro. 18 id. sem.  
 Id. un año en oro. 25 id. id.  
 Extranjero. 7.50 id. trim

Todo pago se entiende por adelantado.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este Diario.

Redacción y Administración.—Progreso, 4, 3.º, 1.º

# LA LUCHA

## Diario liberal de Gerona.

### Anuncios.

En la primera página una peseta la línea. En la 2.ª 75 céntimos. —En la 3.ª, 50.—En la 4.ª 25 y á los señores suscritores, 12 céntimos. —Anuncios mortuorios, en la 4.ª página desde 5 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicado y remitidos de 1.ª á 5 pesetas la línea á juicio de la Administración. —Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.

Año XIX.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

N.º 3.958

JUEVES 5 DICIEMBRE 1889.

### Revista parisién.

1.º Diciembre 1889.

SUMARIO: Ojeada á la situación: El *statu quo* en la Cámara. Siguen las invalidaciones. El acta del diputado Joffrin y la prensa boulangista.—*Extranjero*: La República de Brasil; pronósticos aventurados. A través del África.—*Miscelánea*: La telefonía submarina; América adelantándose á Europa. Ecos de la Exposición: Una comisión de Chicago; la torre Eiffel en huelga; las últimas entradas.

Como esta semana resulta para nosotros más corta en razón al considerable retraso que sufrió nuestra anterior crónica, natural es que el número de novedades que consignemos en la presente sea proporcionalmente más reducido y si las noticias son menores en cambio el interés que encierran es quizá mucho mayor, y váyase lo uno por lo otro.

En el terreno político interior, hay poco que espigar, pues la Cámara apenas dá señales de vida, y nosotros no podemos inventar lo que no ha ocurrido en el *sagrado* recinto donde se forjan las leyes. El *statu quo* más desesperante reina en estos momentos en el Palacio Borbón, y á esto es sin duda debido que la prensa venga estos días tan sosa y tan falta de interés para cuantos tenemos la ingrata misión de ir recogiendo lo que á nuestro alrededor se pasa de importante en la escena política, para repetirlo más tarde en forma de carta.

Y no es que la Cámara, por ejemplo, no trabaje; por el contrario, los diputados hacen rudísima tarea y están dando pruebas de una aplicación á macha martillo. Lo que hay es que como la otra Cámara nos tenía acostumbrados á espectáculo por día, hoy nos creemos víctimas de un engaño al ver que el espectáculo no viene, á pesar de cuanto venían anunciando estos días por corros y pasillos los turbulentos boulangistas, y nos parece que los diputados nada hacen de provecho no enseñándose, como sus predecesores, continuamente los puños, y casi casi, estamos tentados de decir á los porteros al salir del arcópagó parlamentario, que habiéndosenos dado gato por liebre nos sean devueltos los cuartos.

La Cámara dá en estos momentos prueba de mucha energía, de profundo buen sentido y, sobre todo, de una imparcialidad á toda prueba. Nos referimos á la cuestión tan traída y llevada de las invalidaciones de actas graves, ó

simplemente sospechosas. Donde quiera que la Cámara ha visto lo que llamamos en España un *chanchullo* electoral, en manos de un diputado para obtener su elección en perjuicio de su adversario, allá se ha fijado la atención de las comisiones, y han llovido invalidaciones donde nadie se lo figuraba, sin tener en cuenta para nada ni la importancia personal del candidato electo ni su procedencia política. Así es como han quedado anuladas las actas de varios boulangistas y conservadores; y así es también como la espada justiciera ha cortado á cercen las ilusiones de algunos diputados electos del partido republicano que no habían reparado en medios, creyendo sin duda que habrían de serles pasados en olvido sus *infundios*.

Un acta queda todavía por resolver, y ésta es precisamente la que promete dar más juego á la Cámara. Nos referimos el acta de Mr. Joffrin, contrincante del general Boulanger en el distrito de Clignancourt (Montmartre), quien, á pesar de haber obtenido menos votos que el general, fué proclamado diputado por la Comisión del censo; en razón á la inegibilidad á que se hallaba condenado su concurrente por haber perdido todos sus derechos civiles á consecuencia de su estado manifiesto de rebeldía.

La Comisión encargada de dictaminar en este asunto, lo ha hecho ya proponiendo la validación del acta referida. En cuanto la prensa boulangista lo ha husmeado, ahí es un grano de anís el batiburrillo que ha levantado en previsión de que la Cámara acepte el dictamen. Como siempre, el periódico de Mr. Rochefort, *El Intransigente*, es el que más se distingue en sus diatribas é insultos contra la Comisión que propone la admisión del electo Joffrin en la Cámara. En su artículo de ayer decía que Joffrin podrá sentarse en la Cámara; pero que *afortunadamente* sus días estaban contados y que lo que no habrán querido hacer los diputados en un momento de servilismo, se encargará de llevarlo á cabo la sabia naturaleza quitando á ese *feo* personaje del mundo de los vivientes, y obligando de este modo á la Cámara á renovar una prueba electoral cuyos resultados le han sido y le serán siempre contrarios. Mr. Joffrin está, en efecto, atacado de una enfermedad que los médicos califican de incurable.

\*\*\*

real, parecen héroes de una leyenda fantástica.

El duque Teodoro de Baviera, que se ha hecho oculista, es también un maniático, pero su chifladura reporta beneficio á la humanidad doliente, pues lleva practicadas con feliz éxito más de mil operaciones de bañr cataratas.

Las dos hermanas del duque, la emperatriz de Austria y la ex-reina de Nápoles, tienen también su vida llena de originalidades propias de la familia á que pertenecen.

En las familias reales son numerosísimos los chiflados. Los Hohenzollern ofrecen desde Federico Guillermo I, y su hijo Federico el Grande, una serie curiosísima de excéntricos. El más amable y simpático de todos es el príncipe Federico, el castellano de Rheinstein. Cuando el príncipe compró este castillo, no era más que una ruina legendaria, de un aspecto imponente. El le restauró y se hizo una magnífica residencia, formando un precioso Museo de antigüedades. Algunos años antes de la guerra, las puertas del castillo se abrían á todo el que llegaba; un lacayo recibía en el vestibulo al visitante y le hacía inscribir su nombre en un registro; un cirrone le acompañaba enseguida por todas las habitaciones del castillo.

Los últimos telegramas del Brasil, dicen que las cosas se han normalizado casi completamente, y que el país entero, ha recibido con júbilo la proclamación del nuevo estado de cosas, el cual, según ahora resulta, venía ya imponiéndose de larga fecha, habiendo sido su primera manifestación, el hecho ya probado de imponer á la princesa Isabel, regente del imperio, el decreto de abolición de la esclavitud dado el año anterior por la heredera del trono, sobre el cual tanto incienso inmerecido se había prodigado á la hija del emperador D. Pedro. La luz se ha hecho ya acerca de este asunto y todo el mundo sabe á la hora presente que, si la princesa cedió en aquella cuestión importante, fué tan solo para ver si, tomando una actitud conciliadora, aunque hija del miedo, podía poner un remiendo eficaz á las instituciones, que se tambaleaban.

La gente agorera de por acá aventura pronósticos y más pronósticos acerca del porvenir de la nueva República, y también acerca de las consecuencias que su constitución podría reportar en plazo más ó menos corto, á otros países similares de la raza latina. Se habla mucho de la actitud adoptada por los republicanos avanzados de la península ibérica, particularmente de los que dirigen en Portugal, nación hermana del Brasil, el movimiento del partido democrático.

No es en política, solo, por lo visto, que los americanos se nos adelantan. Acabemos de leer en un periódico de esta capital un telegrama dando la importante noticia de haber sido definitivamente abierto al público el servicio telefónico entre las ciudades de Buenos Aires y Montevideo, separadas, como se sabe, por la anchísima desembocadura del río de la Plata. Lo que los sabios de la vieja y presuntuosa Europa no habían podido resolver todavía, la comunicación telefónica por cable submarino, lo han resuelto con la mayor facilidad del mundo los modestos industriales del sud América.

Como ecos extraviados de la última Exposición, algunas noticias sueltas no estarán de más en la presente crónica.

Por de pronto los periódicos nos comunican haber llegado á esta capital una comisión de ingenieros de Chicago, punto donde vá á celebrarse por los norte-americanos la futura Esposición

Si el nombre escrito en el registro era el de una celebridad artística, científica ó literaria, el visitante se encontraba pronto con un nuevo guía, un hombre de edad madura, alto y delgado y de aspecto distinguido, que se acercaba al viajero, diciéndole:

—Aprovecho con gusto la ocasión que se me presenta de haceros los honores de mi casa.

Era, en efecto, S. A. en persona, que se convertía en el más agradable de los *ciceroni*.

Si la sociedad alemana es fecunda en tipos originales, en sus más altas esferas no le va en zaga la sociedad inglesa, que es por excelencia el país de las excéntricas. Se podían llenar muchas páginas citando las del marqués de Harlford, las de lord Dudley solamente. Este último tenía la manía de creer que se hallaba en estado interesante; adoptaba todas las precauciones propias de su situación; se tendía en una *chaise longue*; preparaba con el mayor cuidado una canastilla para lo que había de venir al mundo, hasta que después de muchos días de precauciones declaraba que se había malogrado. añadiendo con resignación:

—¡Qué le hemos de hacer! ¡Otra vez será!  
 De esta manía se libró, casándose con una

universal, con objeto de comprar á la Administración del último grandioso certámen los colosales andamios y poderosos aparatos que sirvieron á la dirección técnica del mismo para la construcción del Palacio de las máquinas, cúpula central, bellas artes, etc.,. Para hacerse con dichos aparatos, está resuelta á aceptar cualesquiera condiciones que se le impongan.

La famosa torre de 300 metros se ha declarado desde hoy en huelga. Hay que hacer en ella—dicen—algunas reparaciones y hasta dejarla peripuesta y nuevecita como novia en día de casamiento, los que cuidan de la importante salud de aquel coloso de hierro no quieren exponerla de nuevo á las caricias demasiado continuadas del enamorado público. Este interregno, durará á lo que parece, hasta el día 31 de marzo próximo inclusive.

Un detalle para terminar estos ecos de la última Exposición. Esta quedó oficialmente cerrada el día 5 de Noviembre. Pues, á pesar de esto, cuentan las crónicas que desde el día 7 hasta el cierre absoluto y definitivo llevado á cabo hace cuatro ó cinco días, han entrado todavía en los tres únicos puntos visibles de lo que restaba en la Exposición, una friolera de 84.000 personas. —V.

### Nuevas pruebas del «Peral».

San Fernando.—Las pruebas de inmersión verificadas por el «Peral» han sido satisfactorias.

La multitud que esperaba ansiosamente el regreso del submarino al arsenal, ha recibido á este, que ha llegado á las cuatro menos cuarto, con aclamaciones entusiastas, tributando una verdadera ovación á Peral.

El buque ha hecho tres inmersiones.

Una de ellas ha sido hasta la profundidad de cuatro metros bajo la línea del agua, en cuya situación ha permanecido un espacio de treinta y cinco á cuarenta minutos.

Luego ha maniobrado en diferentes sentidos de alto á bajo con tal precisión y brevedad, que los tripulantes del buque se muestran grandemente satisfechos.

El «Peral» ha subido, bajado y pués-tose á flote según lo disponia su ilustre inventor, sin que una sola vez haya dejado de obedecer á la voluntad de éste.

*professional beauty*, que le hizo padre de muchos hijos.

M. Cecil S. tenía la manía de los bailes de teatro, y retenido en su casa por la gota, se hacía dar por él solo representaciones en que figuraban todos los tipos del baile teatral, desde la pastorcita á la maja, pasando por la odalisca. A lord Pembrock le daba por las pelucas y por los utensilios de cocina; á su muerte se encontraron en su cuarto de fumar diecisiete mil cigarrillos de la Habana.

Los grandes señores rusos compiten en extravagancia con los ingleses; uno hay, monsieur Dimitri D., gran bebedor de Champagne, que colecciona todo el papel de plomo de las botellas que encuentra, para forrar con él el ataud que ha de guardar sus restos.

Son innumerables las chifladuras de este género que se podrían citar, y sin embargo, no se puede llamar locos á los que son víctimas de ellas, pues en todo lo que no se refiere á su manía especial, son gentes razonables que discurren con mucho acierto, lo mismo que D. Quijote cuando no se metía en libros de caballería.

### CHIFLADURAS.

La chifladura es una enfermedad muy extendida, y una junta de médicos reunida hace muy poco en Viena para examinar el caso del príncipe José Sulkowski, la acaba de declarar distinta de la locura.

El príncipe había sido encerrado en un manicomio de Viena; de allí se escapó y se refugió en Suiza, donde le encontró su familia y le volvió á encerrar en Brun. El príncipe ha reclamado sea sometido al reconocimiento de los médicos más famosos que han declarado que S. A. no estaba loco, estableciendo una línea divisoria entre la originalidad y la demencia, entre la excentricidad y la locura.

Se puede, por lo tanto, estar un poco chiflado, hacer cosas extravagantes sin llegar á loco. La mayor parte de los genios científicos y artísticos que han brillado en el mundo han tenido manías, cosas, que decimos en España.

Esta es una enfermedad de gente sabia, rica ó poderosa. La casa real de Baviera ha llegado con los Wittelsbach al colmo de la excentricidad. Luis I y Luis II, más que personajes de la vida

En otra inmersión habajado hasta a quedar la línea del agua á 10 centímetros de la escala marcada en la torre óptica que se levanta sobre la escotilla que dá entrada al buque, y que es punto más saliente de su casco.

En dicha situación se ha mantenido una hora cincuenta y cinco minutos.

El distinguido colaborador del Peral señor García Gutierrez no ha formado hoy parte de la tripulación del submarino, por haber recibido en los ensayos de hoy una misión especial y delicada.

Iba en una lancha, donde se había colocado un aparato telefónico, que estaba en comunicación con otro instalado en el interior del submarino.

Durante las inmersiones, Peral y sus acompañantes, completamente aislados, han estado comunicando con el Sr. García Gutierrez, el cual á su vez les comunicaba las observaciones que hacía por su parte.

Se han hecho pruebas de sondeo por medio del aparato óptico alcanzando efectos positivos y de verdadera importancia.

Las pruebas de hoy se repetirán en los días sucesivos.

Reina gran entusiasmo.

Peral se muestra muy satisfecho.

### Noticias locales y generales.

Sería bueno que por quien corresponda, se evitara la molestia que á los fieles causa el sonsonete lastimero de un pobre ciego que se coloca acompañado de una muger, en medio del portal de la iglesia del Carmen impidiendo el paso á los que salen. Bueno que el mendigo mendigue aquí en donde los Bandos son letra muerta; pero muy bueno también el que no se moleste al público.

Y nada decimos de esas cuadrillas de pordioseros transeuntes que procuran enternecer á los corazones sensibles enseñando miembros deformes ó asquerosidades que causan repugnancia, porque sería no acabar las censuras que merece quien no pone remedio á esos cuadros.

—Por no demorar la publicación de la *Revista Parisiense*, aplazamos para mañana el insertar cuanto trae la prensa referente á las pruebas del Peral, que han sido magníficas y honran al insigne marino en quien la envidia ha pretendido hincar el diente con furia sin igual.

—El colega quintanista dice ayer á sus lectores, que salieron á saludar á los señores de Quintana, padre é hijo, varios de sus numerosos amigos particulares y políticos.

Vamos compañero, corte V. un poquito que eso está largo.

—Un sabio anciano, Mr. Thrston, acaba de trazar los planos de un buque que, según sus cálculos, no emplearía más que TRES DIAS Y MEDIO en ir desde New-Yorck á Europa.

Mr. Thurston ha calculado todo: la longitud del buque, 800 pies; la anchura, 80, y el precio del pasaje 4.000 pesetas.

Lo que no dice es cómo construirá la máquina que tenga una fuerza de 250.000 caballos, y consuma 3.500 toneladas de carbón por ahora.

—El vecino de Barcelona D. Miguel Ternabells ha pedido la propiedad de doce pertenencias de una mina de cobre llamada *Maria de las Mercedes*, en el término de Darnius y sitio conocido por *Creus de Brusells*.

—Los amigos de los que no saben por donde les ha entrado el agua, no sabiendo como arreglárselas para buscar excusas, dicen que uno de nuestros correligionarios elegidos fué antes de la elección á pedir iglesia al Gobierno civil.

¡Qué inocente es esa gente! ¿Se con-

venen ustedes? Juzgar á los demás por sus intenciones y creer que cualquiera tiene la espina dorsal flexible como la de ellos, es otra sandez que solo se le ocurre á que así la manteca.

Hay que dispensarles, porque los pobres no están buenos.

—El Juzgado de La Bisbal cita á Miguel Punchan (a) *Cargol*, para que preste una declaración, y á Gaspar Graneo y Gilaberso, vecino de Llagostera, para la práctica de una diligencia.

También avisa á los padres de un joven á quien se infirió lesiones, para que puedan pasar á recoger veinte céntimos que servirán como parte de la indemnización de perjuicios.

Si no conociéramos la seriedad de los Tribunales, diríamos lo que nos sugieren esos veinte céntimos de parte de indemnización.

El mismo Juzgado avisa á la persona que le faltó una cabra en los primeros días de Agosto último, para que se presente á prestar declaración en causa que se instruye contra Fermin Frigola y Maura por hurto ó robo de la mencionada cabra.

—Hemos oído decir, que los caciques hablan ya de elegir Diputado á Cortes por el distrito de Puigcerdá, en la vacante que producirá el nuevo Concejal del Ayuntamiento de Barcelona señor Maciá y Bonaplata, al hijo del excelente Gobernador civil de Huesca señor Fabra y Floreta, de quien tan gratísimos recuerdos conserva el distrito de Gerona.

Pues señor, está visto, esos caballeros nos han tomado como fendo, y piensan que aquí todos pensamos para hacernos dar vueltas á la noria de su capricho.

Por lo visto no tienen bastante con dos moquetes y buscan una chafadura. Y cuidado, que todo podrá ser si se atasca el carro.

Y hay muchos baches.

—Leemos:

El director de nuestro apreciable compañero *El Euzkaro* de Bilbao, acaba de ser condenado á destierro por injurias ó calumnias á otro periódico que es liberal. Sentimos en el alma el percance de nuestro amigo. Estos son los gajes de la carrera católico-periodística.

Hombre no sea usted neco; eso le ocurre á todo periodista independiente que no maneja el botafumeiro en favor de los que merecen censuras, ó á los escritores de mostruario que no saben discutir si nó escupen, cosa muy fea y vicio que tienen algunos periódicos de la pureza católica.

—El día amaneció ayer nuboso pero con la ventaja de ser más llevadera la temperatura, toda vez que el termómetro señalaba á las seis y media dos grados sobre cero, lo cual quiere decir que íbamos ganando comparativamente al anterior unos cuatro centígrados bien cumplidos, lo cual siempre es algo en estos tiempos.

—En Minneapolis (New-Yorck) se incendió la redacción del *Tribune Journal* cuando los redactores y empleados preparaban el número.

El siniestro fué horroroso, pereciendo en las llamas 20 personas.

¿Qué era de pólvora el edificio? Todas estas cosas estupendas pasan en los Estados Unidos.

—Ciclón titula *El Semanario de La Bisbal* la lluvia y más tarde fuerte tramontana que reinó en aquella comarca hace unos días.

Colega, que ciclón es otra cosa. No confundamos.

—Nuestro colega *El Diluvio* de Barcelona califica de chistoso nuestro anuncio mortuario de antes de ayer, y lo extracta.

Si el compañero hubiera presenciado ese día las bromas que despertó el tal anuncio, hubiera oído cosas muy buenas y mucho más chistosas que le hubieran refocilado, él que, como noso-

tros, combate al caciquismo.

—Tras los muchos restos hallados en diferentes épocas y en distintas comarcas, que atestiguan la importancia de Mallorca en la época romana, se ha descubierto últimamente un cementerio romano en las Salinas de Santany, cuya exploración llevan á cabo algunos socios de la Arqueología Luliana.

—A cuantos amigos nuestros visitan al señor López Chavarri, á otros tantos oímos hacer elogios de la afabilidad de trato del Gobernador, de su espíritu justiciero y de su imparcialidad de criterio en cuanto se refiere á la administración.

Y lo que hacen nuestros amigos lo verifican también las muchas personas que, ajenas á la política pero amantes de la justicia, tienen el gusto de hablarle.

A fuer de adversarios leales de esta situación, lo consignamos con mucho gusto. Desde hace tiempo no hemos visto el despacho del Gobernador civil abierto á todas las reclamaciones y peticiones como acontece ahora.

—Se ha remitido á los delegados de Hacienda una Real orden por la que se dispone, que en la previsión de que las Cortes aprueben pronto los presupuestos que han de regir desde el 1.º de Abril próximo, dispongan desde luego que los Ayuntamientos, Juntas periciales y comisiones de evaluación formen los apéndices de amillaramiento desde el 1.º al 10 de Diciembre; que se expongan al público del 16 al 31 del propio mes; que las reclamaciones se hagan antes del 8 de Enero por los Ayuntamientos y que las fallen los delegados antes del 20 de Enero de 1890.

—Construido en los acreditados talleres del ebanista D. Bautista Jovet, hemos tenido el gusto de examinar un Centro de salón de gran mérito, no solo por el tallado elegante de su construcción, sino por las muchas y perfectas incrustaciones de marfil y plata oxidada que ostenta la mesa.

Recomendamos á las personas de buen gusto visiten el almacén de muebles que en la Calle de Ciudadanos tiene nuestro amigo señor Mirambell, seguros se persuadirán de que en Gerona pueden hacerse verdaderas obras de arte.

—En una fábrica de aserrar maderas establecida en la calle de Amalia de Barcelona, ocurrió antes de ayer tarde una horrorosa desgracia. Una máquina cogió á un chico de 13 años de edad y le dejó cadáver en el acto y mutilado. Los padres del muchacho, que habitan en la calle de San Gil, al tener conocimiento del hecho, fueron presa de la mayor desesperación, siendo lo más sensible que no pudieron recoger sus restos, que por disposición del Juzgado fueron trasladados al Cementerio.

—Los periódicos de la capital del principado vienen atestados de noticias electorales repletas de abusos y chanchulleros cometidos dentro y fuera de la ciudad.

En Gerona hubo algún punto negro, que se dejó pasar por alto; en cambio, en algunos pueblos no han querido ser menos que en otras provincias, y ha habido sus tiquis-miquis como es ya costumbre en ellos.

Ayúdenos á sentir el lector, el día que tengamos en manos de ciertas gentes el sufragio universal.

—En Cádiz exhibese actualmente al público un liliputiense llamado Martín Molins, natural de Navarra, que tiene más de 60 años de edad y unos ocho decímetros de estatura.

Es casado y tiene dos hijos tan pequeños como él.

—Los aspirantes á la judicatura de Ultramar han solicitado del señor ministro de Gracia y Justicia se les declare derecho preferente á ocupar las va-

cantes de jueces de entrada en la Península.

Se fundan en que está unificada la carrera y en que han ingresado por oposición.

—El frío que sentimos aquí es general en toda la Península.

Un telégrama de Vitoria dice, que la temperatura hace cinco días en aquella ciudad era de 16 grados bajo cero.

Por la intensidad del frío, los centinelas tiepen que ser relevados de cuarto en cuarto de hora durante la noche.

—José, el famoso *maitre d'hotel* que el millonario americano Vanderbilt sequestró hace años del *restaurant* Pailard, no ha querido renovar con el potentado yankee su contrato y ha vuelto á París, donde la vida del boulevard le llama.

Hay que advertir, para juzgar este amor patrio, que Vanderbilt daba á su cocinero José, además de alojamiento, ropa, comida, etc., un salario anual de diez mil duros.

—Tenemos entendido, que muy en breve reanudará el *Nuevo Orfeon Gerundense* las funciones dramáticas con que acostumbraba obsequiar á sus asociados.

—En ocasión de retirarse á su casa en Valencia un infeliz vendedor de billetes de lotería despues dedespachar los últimos que le quedaban, fué asaltado por varios desconocidos que le robaron todo el dinero que llevaba, producto de la venta y de las propinas que había recibido.

—¿Sabe la Delegación de Hacienda la verdadera capacidad del Teatro Principal?

¿Hay alguien que pueda decirnos, quien es el funcionario público que ha hecho el aforo?

¿Puede saberse la contribución que deben pagar las Empresas sin tan imprescindible operación?

Vaya, tomemos asiento, porque lo que son estas dudas nadie nos las disipará, quizás porque no convenga.

Y sino, al tiempo.

—Un periódico italiano llamado *Fanfulla*, anuncia que en Febrero próximo el Papa dará una Encíclica sobre los deberes de los católicos, con motivo de la peregrinación nacional italiana.

En el referido documento responderá León XIII á las preguntas que se le han dirigido por los católicos italianos, acerca de su participación en las elecciones.

—Si tuviéramos aliciente entre los señores que componen la Comisión Provincial, les preguntaríamos qué resultado ha dado á los expositores de esta provincia la Exposición Universal de París?

Allí tuvimos un Representante subvencionado por la Diputación, y nadie sabe lo que ha hecho dicho señor ni que han producido sus gestiones.

Porque algo habrá hecho ¿no les parece á ustedes?

—Se ha concedido el retiro para Madrid, con el sueldo de 146.25 pesetas mensuales, al teniente de la comandancia de carabineros de esta provincia don Clemente Cerdeira Dieguez.

—La Dirección de Correos, en Francia, emplea al año 40.000 kilogramos de goma para engomar los sellos. En el edificio destinado á estas operaciones trabajan 200 operarios y 40 mujeres. Por término medio se fabrican al año 1.200 millones de sellos de todas clases.

Este año excederá en 300 millones la cifra media anual ordinaria, aumento debido á la Exposición y á las elecciones generales.

Si todos estos sellos se colocaran á continuación uno de otro, se compondría una cinta capaz de dar la vuelta al mundo. Colocados uno encima de otro hasta el total, formarían una torre

de 75 kilómetros, ó sean 250 torres Eiffel sobrepuestas.

—En dirección á Francia, donde se encuentra parte de su respetable familia, ayer mañana pasó por esta ciudad nuestro querido colaborador D. Joaquín Nolla y Aliu.

—En una caseta de peones camineros, sita en el kilómetro 174 de la carretera de Murcia á Granada, á poco más de una legua de distancia de Baza y dentro de su término municipal, se ha descubierto un horrible y sangriento crimen, que ha causado la mayor consternación entre los habitantes de aquella comarca.

Hacia días que la caseta estaba constantemente cerrada, sin que se viera entrar ni salir á nadie de ella, á pesar de estar habitada por tres personas, de las que no se sabía que hubieran hecho ningún viaje, y esto llegó á despertar sospechas.

Noticiosa del caso la autoridad judicial, se personó en el lugar del suceso y penetró en la caseta, presentándose á su vista un horroroso espectáculo.

En el suelo de una de las habitaciones se hallaban, entre charcos de sangre putrefacta, los cadáveres de tres personas, cuyo estado demostraba haber trascurrido varios días desde que fueron asesinadas.

Dichas personas eran el anciano peón caminero Antonio Martínez Delgado, que contaba sesenta y cuatro años de edad, y un nieto de este de seis años y la criada Ana Leal Mateo.

Practicado un minucioso registro en la caseta, pudo observarse que estaban abiertas violentamente y vacías dos arcaas donde el peón caminero guardaba sus ropas y dinero, lo que indujo á suponer que el móvil del crimen habría sido el robo.

Puesto el hecho en conocimiento de la Guardia civil, ésta comenzó á hacer las oportunas averiguaciones, dando por resultado sus pesquisas la detención de un peón caminero llamado Marcelino Samaniego, conocido con el sobrenombre de Aceituno, el cual, hábilmente interrogado, declaró ser el autor del crimen, señalando como cómplices á dos compañeros, Luis Requena y Gregorio Martínez Doménech, que á las pocas horas fueron también detenidos, quedando á disposición del juzgado convictos y confesos de su delito.

SENADO.

Madrid 3.—Después de varias preguntas sin interés, continúa el debate político. El senador zorrillista don Fernando González dice que no está conforme con las manifestaciones del senador posibilista, señor Almagro. Añade que los conservadores en vez de destruir el Gobierno le han dado fuerza.

Don Fernando González exige que el señor Almagro declare si es hoy republicano como lo era antes. El señor Abarzuza: «Lo diremos aquí y fuera, no como otros.»

El señor González: «No tolero reticencias. Como senador puedo considerar mi honra en dos partes, una como hombre y no entregarla á nadie, y otra como senador, la cual pongo al amparo de la presidencia.» El presidente pide al señor Abarzuza que explique sus palabras. El señor Abarzuza dice que hablará en el momento oportuno.

El señor González declara que jamás apoyará al Gobierno más que en el respeto que se debe á la ley, y termina diciendo que por medio de la ley ó por medio de la opinión, reclama que dispuesto está á reivindicar el derecho de gobernar el pueblo por el pueblo. Rectifica el señor Almagro y dice que no sabe en nombre de quien habla el señor González no siendo zorrillista, federal ni posibilista. El señor Almagro dice: «Siendo posible aliar la democracia con la monarquía se somete á este ensayo por segunda vez.» Recuerda el discurso pronunciado por el señor Castelar sobre la monarquía de Inglaterra y dice que aquello que dijo entonces el eminente tribuno, lo repiten hoy los posibilistas y lo cumplirán honradamente. Recuerda que no luchan por el poder, sino por el derecho, y termina repitiendo que la política de los posibilistas es de orden y de libertad.

El señor Muros rectifica, insistiendo en que la benevolencia de los republicanos perjudica á la causa de la monarquía, condenando las declaraciones de meeting y sosteniendo que debe atajarse la ilegal propaganda de los republicanos. El señor Capdepon protesta de las declaraciones hechas por don Fernando González, condenando el procedimiento revolucionario que aquel ha defendido. Contestando al señor Muros, dice que el gobierno sabe hacer respetar las leyes. El señor González sostiene que mientras se respeten los derechos de los republicanos, él rechazará los medios revolucionarios; pero añade que cerrados los caminos de la legalidad, aquellos son buenos procedimientos.

El señor Almagro combate duramente á los republicanos de las fracciones de los señores Pi y Margall, Zorrilla y Azcarate, negándoles que sean partido, pues no tienen política, dogmas ni credo. Dice que en los meetings republicanos se apartaron aquellos de la legalidad en sus declaraciones. Dice que jamás se unirán los posibilistas á los coalicionistas, porque después de que los tres nada bueno quieren, perdieron la República en 1872. Declara que no puede decir que harán cuando tengamos una monarquía democrática, porque esas declaraciones las hará el señor Castelar como jefe del partido.

El señor Vida recoge la declaración del señor Almagro, relativa á que los republicanos falta-

ron á la ley en el meeting, haciendo por ello cargos al gobierno.

Interviene en el debate el señor Abarzuza, declarando que los posibilistas han combatido también al Gobierno en algunas ocasiones, recordando al efecto la campaña contra el proyecto de ley de alcoholes. Dice que el partido republicano zorrillista y los coalicionistas sustentan tres principios, á saber: odio al Parlamento, inquina al sistema parlamentario y la dictadura de un jefe. Rechaza estos cargos don Fernando González. Termina este debate, levantándose la sesión.

LA CRISIS.

Madrid 3.—Después de una larga conferencia celebrada entre los señores Sagasta y Alonso Martínez la situación política ofrece un nuevo aspecto. El señor Sagasta expuso al presidente del Congreso la necesidad de afrontar la crisis, formándose un ministerio de conciliación y rogándole que aceptara la cartera de Hacienda.

El señor Alonso Martínez se negó resueltamente á ser ministro, diciendo que solo acepta la union con los señores Gamazo y Lopez Dominguez. Terminada dicha conferencia, los señores Sagasta y Alonso Martínez se separaron fríamente. Los amigos del señor Sagasta creen que el señor Alonso Martínez quiere presidir el ministerio intermedio. Asegúrase que el señor Sagasta ha recibido altas indicaciones acerca la necesidad de resolver pronto la crisis. Los ministros de Fomento y de la Guerra, conde de Xiqueña y general Chirchilla, han manifestado en el salon de conferencias del Congreso que desean que se resuelva la crisis para salir de la desairada situación en que consideran se halla el Gobierno. El general Lopez Dominguez dice que cree muy fácil que se haga la conciliación.

Los importantes personajes ministeriales que gestionan la celebración de una conferencia entre los señores Sagasta y Martos, no creen en la reconciliación de ambos, aspirando solo á que el señor Martos se mantenga en una actitud pasiva. Háblase de una importante conferencia celebrada entre el señor Alonso Martínez y el general Jovellar, en la cual parece que el primero se manifestó contrario á la conciliación con los señores Cassola, Martos y Romero Robledo, aceptando solo la union con el señor Gamazo y el general Lopez Dominguez.

Importantes ministeriales aseguran que las sesiones de las Cortes se suspenderán en la semana próxima.

Dícese que el señor Sagasta apresurará la crisis. Cuando la plantee oficialmente, la Reina Regente consultará á los presidentes de ambas Cámaras y á los principales personajes políticos.

Distracciones.

Un individuo pretende una colocación en una casa de comercio.

—¿Qué sabe V. hacer?—le preguntan.

—Leer, escribir y un poco de cuentas.

—¿Ha servido V. en alguna parte?

—En el ejército.

—¿Entiende V. de caja?  
—!Pues ya lo creo! ¡Cómo que he sido tambor!

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Sabas abad.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de S. Pedro.

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

TELEGRAMAS.

Madrid 3.—Una comision representante de los gremios de Madrid y otra comision del circulo de la Union Mercantil han acordado dirigir una circular á todas las Cámaras de comercio y á los centros mercantiles de provincias solicitando su concurso para la defensa comun contra el proyecto de ley de don Venancio sobre reforma de la contribucion industrial; dar además un voto de gracias á don Gil Fabra por haber presentado voto particular contra el dictámen de la comision para expresar la gratitud de las clases mercantiles é industriales. Tambiun acordaron convocar una reunion general de sindicatos hoy mismo para tratar de la cuestion.

Imprenta La Lucha á cargo de Pedro Vert.

Anuncios.

**GARGANTA**  
VOZ y BOCA  
**PASTILLAS DE DETHAN**  
Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritacion que produce el Tabuco, y especialmente á los SRS PREDICADORES, ABOGADOS, PROFESORES y CANTORES para facilitar la emision de la voz.  
Escribir en el rotulo a firma  
Adh. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

**NO MAS HERPES.**  
LA POMADA y ESENCIA ANTI-HERPÉTICA DE BOTTA preparados por Borrell, curan de un modo prodigioso los herpes y demás enfermedades de la piel, por inveterados que sean. Son tan eficaces las virtudes de estos remedios, que se han curado con ellos personas que tenían muy arraigados los herpes y que cada verano tenían que tomar baños y aguas sulfurosas sin lograr su curación.—16 reales bote Esencia y 16 reales bote Pomada.  
Yéndese en todas las farmacias y droguerías de esta.  
Al por mayor Sres. BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

APRENDIZ. Se necesita uno en la Imprenta de este diario

Número.

á una sola fábrica, taller ó establecimiento, satisfagan por cupo del Tesoro 300 ó más pesetas, y se detallan á continuación:

Industria lanera y estambrera.

- 1 Máquinas de hilar y de retorcer movidas por agua, vapor ú otro agente mecánico, ó por caballerías ó á mano.
- 2 Telares mecánicos que tengan aparatos á la Jacquard, movidas por agua, vapor etc., en que se tejan telas, cuyo ancho sea más de 1'045 metros.
- 3 Telares mecánicos movidos por agua, vapor, etc., para tejer telas cuyo ancho sea de más de 1'045 metros.
- 4 Telares mecánicos movidos por caballerías, para tejer telas cuya dimensión sea la expresada en el párrafo anterior, ó movidas por agua, vapor etc., para tejer telas cuyo ancho sea menor de 1'045 metros.
- 5 Telares á mano, para la confección de alfombras llamadas turcas ó de nudo, y la de tapices.

Número.

- 6 Telares á la Jacquard, en que se tejan telas de más de 1'045 metros, ó cuya dimensión sea menor.
- 7 Telares de lanzadera ó volante, en que se tejan telas de más de 1'045 metros, ó cuya dimensión sea menor.
- 8 Batanes movidos por vapor, agua, etc., estando anejos á una sola fábrica de hilados ó tejidos de lana ó estambre.
- 9 Batanes movidos por vapor, agua, etc., destinados al servicio público.
- 10 Perchas ó máquinas destinadas á levantar el pelo de los tejidos de lana, movidas por agua, vapor, caballería ó á mano.
- 11 Tundosas de las llamadas longitudinales, movidas por agua, vapor, caballerías ó á mano.
- 12 Tundosas transversales, movidas por vapor, agua, etc.
- 13 Máquinas ó aparatos destinados á desilachar los trapos, hilazas ó borras de lana, para la obtención de esta primera materia, movidas á vapor, por agua, caballerías ó á mano.

Número.

Industria sedera.

- 30 Máquinas de hilar con motor de agua ó vapor, movidas por caballerías ó á mano.
- 31 Máquinas de retorcer dos ó más cabos, con motor de agua ó vapor, movidas por caballerías ó á mano.
- 32 Telares mecánicos movidos por agua, vapor ó caballerías, en que por medio del aparato Jacquard se tejan telas labradas, adamascadas, afelpadas ó lisas de cualquier ancho.
- 33 Telares á la Jacquard para damascos y otras telas labradas, afelpadas ó lisas de cualquier ancho.
- 34 Telares mecánicos con aparato á la Jacquard, con motor de agua, vapor ó caballerías en que se tejan tisús y otras telas de seda, oro, plata, destinadas á ornamentos de iglesia.
- 35 A la Jacquard ó de lanzadera ó volante en que se tejan las mismas telas á mano.

# PÍLDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway resituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias a sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

# UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de eos. ipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que setomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

AMPLIAS INSTRUCCIONES EN ESPAÑOL,

RELATIVA AL USO DE DICHS MEDICAMENTOS

ENVUELVEN LAS CAJAS DE PÍLDORAS Y BOTES DE UNGUENTO.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 353, Oxford-Street, Londres. 20-26

# MONTE-PIO CATALAN DE QUINTAS

Aprobado por Real orden de 7 de Marzo de 1878

Domicilio en Barcelona: Calle ANCHA, núm. 64.

Sigue abierta la suscripción para la asociación de la quinta actual.

Este Monte-pío Catalán que cuenta ya once años de existencia, es conocido en todas partes y goza del mayor crédito y confianza.

Los beneficios que proporciona á los concurrentes son los mayores que pueden esperarse en cada quinta, y redime á los que saquen suerte para Ultramar sin pagar más que los de la Península.

Comisionado en este partido D. Aniceto Palahi, calle de Bell-mirall, núm. 3,

GERONA.

# LA MODA

Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja, crouchel, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.

## ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS.

Las Cápsulas Peruvianas y la Esencia de Zarzaparrilla del Doctor Borrell: Son el remedio mas pronto, seguro y agradable para curar las Purgaciones y Flujos blancos por más rebeldes é inveterados que sean.

16 reales el frasco de 75 cápsulas y 4 reales el frasco zarza.

El Rob yodurado del Doctor Borrell es el más eficaz remedio para curar radicalmente las llagas, bubones, verrugas, manchas de la piel, dolores, cáries de los huesos, úlceras de la boca y garganta, y en fin, para todas las enfermedades de orijen venéreo ó sifilítico y las producidas por el mercurio. 24 reales botella.

Véndese en todas las principales farmacias y droguerías de esta.

Los pedidos á BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

## CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento mas fortificante unido á los Tónicos mas reparadores.

# VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas preuban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Empobrecimiento y la Alteracion de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El Vino Ferruginoso de Aroud es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los organos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas é infunde á la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloracion y la Energía vital.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmaceutico, 102, rue Richelieu, Sucesor de AROUD. SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

# MIRTOL del D<sup>r</sup> LINÁRIX

Premiado por la Facultad de Medicina de París.

El Mirtol Linárix se presenta bajo la forma de Glóbulos usados con el mayor éxito en las

## AFECCIONES CRÓNICAS DEL PECHO:

Resfriados, Bronquitis, Catarro, Asma con Opresión y Palpitaciones.

Los GLÓBULOS de MIRTOL LINÁRIX se han de tomar por dosis de 6 cada día: dos por la mañana, dos durante el día y dos por la noche.

Todas las personas que toman los VERDADEROS GLÓBULOS del D<sup>r</sup> LINÁRIX están concordes en reconocer que respiran más fácilmente.

Exíjanse los Verdaderos Glóbulos Linárix de CLIN y Cia, de PARIS, que se hallan en las principales Boticas y Droguerías.

## DOBLE MAGNÉSIA INCALCÁREA. AEREA, ANTIBILIOSA Y PERFECCIONADA PREPARADA POR EL DR. BORRELL.

Para curar los dolores de estómago, por inveterados que sean, la indigestión, las irritaciones intestinales, la superabundancia de bilis, dolores de cabeza, vahidos, jaqueca, flatos, ácidos del estómago, el mareo en las navegaciones, la retención de orina, el mal de piedra; el estreñimiento de vientre, cólicos, etc., etc.

La Doble Magnésia del Dr. Borrell sustituye todas las aguas minerales que se emplean para combatir las dolencias arriba expresadas. 12 reales frasco.

Véndese en todas las farmacias y droguerías de esta.

Al por mayor, Sres. BORRELL HERMANOS, Asalto, 52, Barcelona.

En la Imprenta de este Diario se hacen toda clase de trabajos á precios económicos.

FOLLETIN DE LA LUCHA. 911

Número.

20 Fábricas de marañas ó cables de esparto, de cuerdas de lino, cáñamo y otras.

21 Batanes movidos por agua.

Industria algodонера.

22 Máquinas de hilar ó de retorcer, movidas por agua, vapor, caballerías ó á mano.

23 Telares mecánicos que tengan aparato á la Yacquard movidos por agua, vapor ó caballerías.

24 Telares mecánicos movidos por agua, vapor ó caballerías para tejer telas de cualquier ancho.

25 Telares á la Yacquard de lanzadera ó volante en que se tejan telas de cualquier ancho.

26 Telares en que se tejan á mano panas.

27 Mesas para abrir el rizo en las panas.

28 Perchas ó aparatos destinados á levantar el pelo á los tejidos de algodón ó mezclas, movidas por agua, vapor, caballerías ó á mano.

29 Tundosas movidas por agua, vapor, caballerías ó á mano.

910 COLECCIÓN LEGISLATIVA.

Número.

Industria cañamera linera.

14 Máquinas de hilar y retorcer, movidas por agua, vapor ó caballerías.

15 Telares mecánicos con aparato á la Yacquard, movidos por agua, vapor ó caballerías para tejer toda clase de telas.

16 Telares mecánicos, movidos por agua, vapor ó caballerías para tejer toda clase de telas.

17 Telares á la Yacquard, de lanzadera ó volante en que se tejan lienzos finos, entrefinos, ó adamascados, sea cualquiera su ancho, ó en que se tejan lienzos ordinarios, margas, costales, sacos de embalar y otros tejidos semejantes.

18 Telares mecánicos movidos por agua, vapor ó caballerías, y telares comunes para tejer redes.

19 Fábricas de jarcias y cables de lino, cáñamo, yute, pita y otros, movidas por agua, vapor, caballerías ó á mano.

FOLLETIN DE LA LUCHA. 907

Número.

frutos ó efectos por encargo ó cuenta ajena.

80 Especuladores que se dedican, aun cuando sólo sea en épocas determinadas del año, á la compra-venta, de su cuenta ó en comisión, de trigo, cebada y demás cereales, harinas, aceites, vinos, aguardientes y licores.

93 Especuladores de pólvora y materias explosivas que hacen sus ventas al por mayor y menor, ó al por mayor solamente.

94 Especuladores ó vendedores de azufre que no sean á la vez drogueros, y que expendan el azufre en bruto ó en cualquiera de sus clases, al por mayor y menor, ó al por mayor solamente, sea cualquiera el tiempo que ejerzan la industria.

97 Almacenistas de efectos navales.

TARIFA TERCERA.

Se comprenden con igual obligación las industrias de esta tarifa que por sí solas, ó en unión con otras, cuando corresponden